

DRAMATICAS PROPORCIONES ESTA TOMANDO EL PROBLEMA DE LOS PRECIOS

El Gobierno dispone ahora de un decreto de suspensión de garantías, y pensamos que una manera de hacer popular esta medida, sería - entre otras, - utilizándola para AYUDAR a RESOLVER EL PROBLEMA de LOS PRECIOS

La cuestión de los precios está pasando de castaño a oscuro. Día con día se hace más cara la vida para el pueblo en una forma tal, que podemos asegurar que no tiene precedentes. Se trata de que no solamente suben los precios de los artículos manufacturados de producción norteamericana, fenómeno que se efectúa sin ningún control, ignorándose por tanto si el alza es producto de una respectiva elevación de los precios de fábrica o de la especulación de los comerciantes mayoristas. Se trata de que simultáneamente suben los precios de las subsistencias de producción nacional; de que suben los pasajes de los autobuses, de que suben los precios del papel, del hilo, de los cueros, de los casimires, de las materias primas para producir fósforos de los impresos, de los tejidos de producción nacional, etc. Es decir, estamos frente a un fenómeno de vastas y graves proporciones, frente a un fenómeno que significa la disminución del poder adquisitivo del salario del obrero y del peón, que oscila entre un 30 y un cincuenta por ciento. No vamos a entrar a analizar hoy la elevación de los precios de los tejidos, ni la de llantas y repuestos de automóvil, ni la de ningún otro artículo que no sea de consumo diario de la clase trabajadora. Vamos a señalar simplemente el alza sufrida por los artículos que la gente pobre consume regularmente. El propósito que tenemos es demostrar que no hemos exagerado, sino

que por el contrario nos hemos quedado cortos, cuando señalamos un aumento del 30 al 50 por ciento de los precios de los artículos indispensables para el pueblo.

La libra de arroz se cotiza ahora a @ 0.40 al menüeo. El alza experimentada es de diez céntimos por libra, puesto que antes se cotizaba a razón de @0.30 la libra de primera clase; el cuartillo de maíz se está cobrando en la actualidad a razón de @ 1.20, contra 0.60 que costaba en tiempos

NOTAS AL MARGEN de la LEY DE SEGURO SOCIAL

La ejecución de la Ley de Seguro Social en un país desorganizado y económicamente retrasado como el nuestro, implica una tarea compleja y larga. Sin embargo, esa tarea se puede realizar con éxito si la clase obrera y campesina colabora fortaleciendo y ampliando la organización.

La Ley de Seguro Social vigente adolece, en nuestro concepto, de varios defectos importantes. Esos defectos tienen que ser corregidos en el curso del tiempo.

La Ley de Seguro Social necesita ser complementada por una Ley de Salario Mínimo bien elaborada. Esa ley de Salario Mínimo debe ser promulgada a la mayor brevedad. Sin ley de salario mínimo, toda la carga del seguro social estará gravitando antes de muy poco tiempo, sobre las espaldas de la clase trabajadora.

(Pasa a la pág. 4^a)

Una verdadera tormenta social puede desatarse, a menos que el Gobierno, con la ENERGIA necesaria, PONGA FIN A LA ESPECULACION. - URGE una VASTA REFORMA AGRARIA

pos normales; las papas se venden ahora a @ 1.00 el cuartillo y a 0.20 la libra, vendiéndose antes a 0.50 el cuartillo y a dos libras por 0.15; la carne está a 0.50 la libra de hueso y 1.20 la libra de lomo, contra 0.40 la libra de hueso y 0.80 la libra de lomo, antes de ahora; la manteca valía un colón la libra antes, y ahora cuesta 1.40; una bola de jabón que antes costaba 0.25, ahora vale 0.40; el papel de envolver ha subido, de 0.60 la resma a 4.00; el hilo ha subido, de 0.50 la carrucha a @ 0.90.

Invitamos a cualquier persona a hacer los cocientes respectivos con los números anteriormente indicados y se comprobará que no exageramos con el cálculo global que hicimos al comienzo de esta nota.

Queremos reconocer, para que se vea que no nos inspira en esto interés político alguno, que la culpa de que ciertos artículos escaseen y consecuentemente suban los precios, no la tiene el Gobierno sino la guerra. Y que no está en manos de éste evitarla. Pero si pensamos que tratándose de una situación especial, el Gobierno debe adoptar medidas también especiales para conjurar el mal hasta donde esto sea posible. El sistema actual de las juntas de abastos estaba bueno para frenar los abusos corrientes de acá

(Pasa a la pág. 4^a)

ESOS POLVOS traen ESOS LODOS

El Gobierno se queja de que sus medidas de guerra no cuentan con el respaldo unánime del pueblo. A esto tenemos

Hace falta un plan en el curso de "primeros auxilios" que están recibiendo los maestros

Los maestros han sido llamados para recibir instrucciones de primeros auxilios, impartidas por algunos médicos.

Hemos conversado con algunos de estos maestros a fin de enterarnos del desarrollo de tales cursos, y lo que nos han

dicho nos deja la impresión de que, si bien los profesores tratan temas interesantes, estos cursos no están llenando su cometido y que hay anarquía en esta actividad.

Se nota a primera vista que

(Pasa a la pág. 4)

mos que responder que "esos polvos traen esos lodos". Nada ha hecho el Gobierno por unificar el pueblo. Por el contrario, ha hecho mucho por dividirlo. De aquí que las medidas del Gobierno se miren con desconfianza en ciertos sectores políticos.

Cuando se organizó la Junta de Defensa Civil nosotros advertimos que para que esa Junta diera buenos resultados debía ser integrada por representantes de las diferentes corrientes políticas. Ningún Partido habría podido negarse a nombrar su representante ante la Junta en momentos de peligro para la patria. Si el Gobierno hubiera dado ese paso, a estas horas las medidas de guerra no podrían ser tildadas de "medidas políticas" y cada una de esas medidas contaría con el apoyo de todos los sectores. Pero el Gobierno procedió de otra manera. Salvo una excepción, integró la Junta con elementos suyos dejando a los demás Partidos por fuera. En esa forma la Junta no tiene ninguna razón de ser, porque el Gobierno cuenta con medios suficientes para actuar sin necesidad de la Junta.

Un plazo angustioso en la licitación petrolera

Desde hace unos cuantos días viene publicando el Poder Ejecutivo un aviso en los periódicos llamando licitadores para la explotación del petróleo en Costa Rica.

Pero nos extraña profundamente el plazo tan angustioso que se les da a esos licitadores para que hagan los estudios del caso. No entramos a analizar todavía el fondo del camino seguido por el Ejecutivo en

este asunto petrolero. Nos limitamos a hacer esa observación que nos parece básica.

¿Será que el Poder Ejecutivo tiene conocimiento de que todas las compañías interesadas en el petróleo costarricense se han terminado ya sus estudios y están en condiciones de entrar en la licitación? ¿O será que no hay interés en que entren muchas compañías en el pugilato?

Chile, Uruguay y Brasil, primeras víctimas suramericanas de la agresión totalitaria

Por ARNOLDO FERRETO

El cable nos ha traído esta semana la noticia del hundimiento de barcos de bandera chilena, uruguaya y brasileña. El hecho que más sensación produjo fué el hundimiento del barco chileno, en vista de que Chile no ha roto relaciones comerciales y diplomáticas con el Eje y en vista de que la cancillería chilena había recibido seguridades del Ministro alemán para navegar libremente por todos los mares. Por otra parte, es digno de señalar que Chile se opuso, junto con la Argentina, en la Conferencia de Río, al rompimiento colectivo con el Eje. Esa ac-

titud ha sido objeto de aplauso o de aprobación por parte de muchas personas, como es el caso de don Ricardo Jiménez, que no simpatizan con el nazifascismo, pero que al opinar con ligereza le hacen el juego. Los hechos han venido a probar que es inútil, para cualquier país americano, intentar permanecer neutral en la presente guerra. De manera que la burguesía chilena, que creyó que iba a hacer su agosto aprovechándose de la guerra para comerciar ventajosamente con todo el mundo, equivocó sus cálculos y tendrá que reconsiderar la actitud que adoptó en la conferencia de Río. Cabe apuntar, a propósito

de la referencia que hemos hecho a la actitud chilena en Río, que ella no estuvo inspirada en los puntos de vista de las grandes masas populares chilenas, organizadas en los partidos del Frente Popular. Las organizaciones obreras, el Partido Comunista, el Partido Socialista y el ala izquierda del Partido Radical, son partidarios no sólo de un rompimiento definitivo con el Eje, sino inclusive de la guerra. Las derechas chilenas, que representan los grandes intereses capitalistas de esa nación, se aprovecharon del Gobierno interino para llevar a Río de Janeiro su política oportunista y filofascista. Las elecciones recientes le dieron de nuevo el triunfo al Frente Popular, y pronto veremos cómo las verdaderas fuerzas antiimperialistas de Chile, encuadradas dentro de este Frente, favorecerán por todos los medios la política de solidaridad continental, porque consideran

Pasa a la pág. 4a.



UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 482

SAN JOSE, C. R.—SABADO 21 DE MARZO DE 1942

Edición No 482

Pedimos informaciones sobre la 5a. columna

¡Ayudar a exterminar la quinta columna es un deber de todos los buenos costarricenses!

UN ERROR DE DON RICARDO CON RESPECTO A LAS CONFERENCIAS DE RIO DE JANEIRO

Don Ricardo Jiménez cree que la Argentina y Chile "salvaron el prestigio de América" en las Conferencias de Río de Janeiro al adoptar una actitud contraria a las pretensiones de los Estados Unidos. Considera don Ricardo que esos dos países se han revelado en esa forma contra la penetración del imperialismo yanqui en nuestros países. No estamos de acuerdo con don Ricardo. Los representantes de Chile y de la Argentina en las Conferencias de Río, no actuaron por idealismo sino por oportunismo. Fueron instrumentos de las burguesías de sus respectivos países las cuales creyeron que manteniéndose neutrales frente a los atropellos del Eje, podrían hacer clavos de oro con sus barcos. Pero se equivocaron. El pueblo chileno ha protestado francamente contra la actitud de su delegación. Y el nuevo Presidente, Castillo, ha prometido que hará cumplir lo acordado en Río de Janeiro. El

Gobierno argentino es un gobierno reaccionario, francamente pro-nazi y así se explica su actitud. Estando América amenazada por la barbarie nazifascista, nuestro criterio es que la Argentina y Chile debieron apoyar a los Estados Unidos sin reservas. Vemos sumisión al Eje allí donde don Ricardo, equivocadamente, cree ver independencia.

Mas de 17 mil votos

Ya terminó el Gran Consejo Electoral el escrutinio coleccionado. Los resultados correspondientes a las últimas elecciones nos dan 17.100 votos en total. Esto quiere decir, que superamos en más de cinco mil la votación de hace dos años. Tómese en cuenta que estamos hablando con base en los votos que el Gobierno quiso dejarnos. La realidad es que en estas elecciones hemos obtenido mucho más de 25.000 votos. Nos dejan 17.100.

VIERNES 27 DE MARZO
GRAN MITIN en el SALON HERMINIO ALFARO
A LAS 7 DE LA NOCHE

Todos los vecinos de Fuadalupe asistirán para protestar contra la idea de suspender el tranvía de este sector—porque eso afecta la vida de centenares de familias trabajadoras.

Esta reunión es organizada por la Célula Braña. Célula Herminio Alfaro, Célula G. N° 2. Responsable el "Comité Cantonal de Guadalupe.

LUNES 23 DE MARZO
MITIN EN EL PARTIDO COMUNISTA
A LAS 7 y 30 DE LA NOCHE

Hablarán: JAIME CERDAS, MANUEL BADILLA,
MANUEL MORA.